



Communiqué de presse

Des sénateurs plaident pour des solutions fédérales à la pénurie de médecins de famille

Ottawa, le 1^{er} octobre 2024

Aujourd’hui, le sénateur Kutcher, la sénatrice Omidvar et le sénateur Ravalia, en partenariat avec des experts du secteur, ont publié un rapport intitulé « Maximiser le talent médical : Comment le Canada peut accroître de 50 % le nombre de médecins de famille de façon rapide et efficace par rapport aux coûts ». Le rapport présente deux mesures rentables et réalisables pour remédier à la pénurie de médecins de famille dans un délai raisonnable. Tout d’abord, le gouvernement doit investir pour augmenter le nombre de postes de résidents pour les diplômés internationaux en médecine (DIM). Deuxièmement, il doit étendre le cadre existant de l’évaluation de la capacité à exercer pour en faire un programme national solide.

Le Canada fait face à une crise des soins primaires. Aussi incroyable que cela puisse paraître, 6,5 millions de Canadiens n’ont pas accès à un médecin de famille, et ce chiffre pourrait atteindre 10 millions d’ici dix ans. Le Canada se classe au dernier rang des dix pays à revenu élevé pour ce qui est de l’accès aux soins de santé primaires. Les médecins de famille sont à bout de souffle, l’épuisement professionnel monte en flèche et les conséquences sur la santé des Canadiens sont de plus en plus graves.

L’un des principaux facteurs de cette crise est notre incapacité à utiliser pleinement les compétences des médecins formés à l’étranger qui vivent déjà au Canada. Ces médecins, qui satisfont à toutes les exigences canadiennes en matière d’autorisation d’exercer et à nos normes médicales rigoureuses, restent sur la touche en raison du manque de places en résidence ou de l’accès limité aux évaluations de la capacité à exercer. Ce problème doit être résolu afin d’augmenter de 50 % le nombre de médecins de famille au Canada.

CITATIONS

« Le système de santé du pays est surchargé et cette situation est exacerbée par le manque d'accès aux soins primaires, en particulier aux médecins de famille. La situation ne fera qu'empirer si nous ne cherchons pas d'autres solutions pour augmenter rapidement le nombre de médecins de famille. Les DIM sont une ressource sous-utilisée qui peut être rapidement mobilisée. »

– La sénatrice Ratna Omidvar

« En augmentant le nombre de places de résidence pour les DIM, nous pourrions accroître le nombre de médecins de famille formés et disponibles qui peuvent aider à résoudre la crise actuelle des soins primaires. »

– Le sénateur Mohamed-Iqbal Ravalia

« L’ouverture et le financement d’un plus grand nombre de places pour l’évaluation de la capacité à exercer dans tout le Canada permettraient à un plus grand nombre de DIM d’exercer au Canada plus rapidement. Il s’agit d’une alternative rapide et rentable à un programme de résidence complet pour les médecins qualifiés. Cela peut se faire en 12 semaines plutôt qu’en plusieurs années. »

– Le sénateur Stanley Kutcher

Le rapport peut être consulté ici : <http://www.ratnaomidvar.ca/wp-content/uploads/2024/10/IMG-Report-Design-FR.pdf>

Renseignements

sencanada.ca

Amy MacKay | Directrice des affaires parlementaires | Bureau de l'honorable Stan Kutcher
613-947-7277 | amy.mackay@sen.parl.gc.ca

Paul Faucette | Directeur des affaires parlementaires | Bureau de l'honorable Ratna Omidvar
613-762-2887 | paul.faucette@sen.parl.gc.ca

Sarah Polowin | Directrice des affaires parlementaires | Bureau de l'honorable Mohamed-Iqbal Ravalia
613-943-3676 | sarah.polowin@sen.parl.gc.ca